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ИЗУЧАЕМ 
ПРАВО 

В течение всего года 
работал в нашем интер 
нате университет право 
вых знаний. Темой пер 

Ueoro рода обучения ста 
ло трудовое законода 
тельство. 

Более двадцати молодых 
металлургов два раза в ме
сяц посещали эти занятия 
В е л и их юристы юри
дического отдела комбииа 
та Т. А. Пырялина и В. П 
Воронина, которые сумели 
преподнести специальный 
материал в доходчивой фор 
ме. Это были не только лек 
ции, но и собеседования, 
консультации по различным 
вопросам. Особый интерес 
вызвали у ребят деловые 
игры, где они могли сами 
участвовать и разбираться в 
различных ситуациях, воз
никающих на производстве. 
Систематически посещали 
за щетин увадерситета В. Ни 
кнтнев (КХП), Н. Стариков 
(ГПТУ № 67), С. Абитаев 
(управление трамвая). 

Интересно прошло и за 
вершающее занятие года. На 
этот раз вопросы задавали, 
главным образом, юристы. 
И ребята, отвечая на них, 
показали хорошие глубокие 
знания. Полнотой отлича
лись ответы Анвара Сабито
ва (ЦРМО № 1), Сергея 
Лаптева (ЭРКД). 

После занятий мы спроси-
сц ребят, что дает им посе
щение университета право
вых знаний. Главное, о чем 
говорили ребята, занятия 
помогли им глубже узнать 
не только свои права, но и 
обязанности, научили разби
раться в некоторых ситуа
циях, требующих знания 
законов. 

Приде* осень, и вновь уни
верситет правовых знаний 
соберет своих слушателей, 
во втором году- обучения 
они будут изучать уголов
ное законодательство. 

Р. ШЕМЕТОВА, 
воспитатель интерната 
.Ne 3 молодых рабочих. 

ВСТРЕЧА 
НА ОГОНЬКЕ 

Такие «Огоньки» во 
Дворце культуры им. С. 
Орджоникидзе прово
дятся ежегодно щ конце 
учебного года. На них 
собираются воспитатели 
детских клубов, педаго
ги, люди, которые отда
ют воспитанию детей все 
свое свободное время: 
тренеры - общественники, 
руководители кружков н 
секций. 

Однако в этом году «Ого
нек» проходил по-особому, и 
прежде всего потому, что он 
был! юбилейным, 25-й по 
счету. На него пришли й 
люди, которые стояли у ис
токов создания первых дет
ских, клубов, и те, для кого 
занятия с ребятами стали 
потребностью души совсем 
недавно. 

Выступившие на «Огонь
ке»" директор Дворца А. А. 
Стуцак, заведующая дет
ским сектором Л. А. Бур-
дыгина поблагодарили всех 
собравшихся за их неоцени
мую помощь в воспитании 
подрастающего поколения, 
за Неиссякаемость добрых 
сердец и большую любовь к 
детям. 

Действительно, чем изме
рить деятельность, проводи
мую в детских клубах обще
ственниками М. К. Сулимой, 
В. А. Заброджим, Л. Ф. 
Козловым. Это не список 
проведенных мероприятий, 
их неустанная работа да
ет if себе знать и через мно
го лет. Доброта, отзывчи
вость, привитая ребятам, и 
есть их большой кропотли
вый труд. 

А. БРИЧКО, 
рабкор. 

О ТОВАРИЩАХ 
ПО ТРУДУ У в а ж а е м ы й ч е л о в е н 

Есть люди» которые с пер
вого знакомства своим пове
дением, манерой' разговари
вать сразу располагают к 
себе. К таким людям отно
сится Виктор Павлович Ко-
ротицкий, помощник началь
ника коксового цеха N° 1 по 
электрооборудованию. Глу
бокие знания, богатый опыт 
работы, смелость инженерно
го риска — именно эти отли
чающие Коротидкого качест
ва снискали ему заслужен
ное уважение в цехе. Особен
но раскрылись они в послед
ние годы — в ответственный 
период строительства, ввода 
в действие и освоения пер
вых на комбинате больше
грузных коксовых печей-
миллионок — № 7—8-бис. 

Сказать, что Виктор Пав
лович принимал в организа
ции работы новых батарей 
непосредственное участие, — 
значит, ничего не сказать. 
На плечи Коротицкого легли 
не только громадные заботы 
по контролю за монтажом и 
наладкой электрооборудова
ния двух батарей, 14 кок
совых машин и других объ
ектов, подготовкой персона
ла, но и решение вопросов, 

которые официально не вхо-
*дят в его компетенцию. 

Батареи с индексом «бис», 
построенные вместо старых 
батарей № 7 и 8, возводи
лись в тяжелейших услови
ях действующего коксохими
ческого производства, стес
ненности строительной пло
щадки. При этом требова
лось обеспечивать оператив
ный ввод в работу новых ус
тановок, переносить многие 
инженерные коммуникации. 
Технические решения прихо
дилось принимать самостоя
тельно, поскольку проекти
ровщики так затягивали со
гласование своих вопросов, 
что ставили под угрозу сры
ва график строительства 
комплекса. 

В самые напряженные ме
сяцы Коротицкому приш
лось забыть не только о сво
бодных вечерах, но и о вы
ходных. И, пожалуй, нет на 
батареях ни одного участка, 
где не приложена инженер
ная находка, рационализа
торская мысль Виктора Пав
ловича. 

Особенно больших усилий 
и технической смелости тре
бовала доработка, а точнее, 

полная переработка электро
схем управления приводами 
и другими механизмами'кок
совых машин. Это позволило, 
существенно стабилизиро
вать надежность работы' ма
шин, свести до минимума по
тери кокса по вине электри* 
ков. Даже проектанты при
знали правомерность прове
денной переработки. • 

На новых батареях уро
вень технической оснащенно
сти достаточно высок. А эТо 
значит, необходимо постоян
но содержать в исправности 
многие датчики, блоки, схе
мы, облегчающие нелегкий 
труд коксовиков, повышаю
щих и производительность 
батарей и качество кокса. В 
цехе сейчас квалифицирован
ный и сплоченный коллектив 
электрослужбы. В этом не
малая заслуга помощника 
начальника цеха В, П. Коро
тицкого. 

Виктор Павлович из тех 
руководителей, к о т о р ы х 
трудно застать за столом в 
кабинете. Он постоянно в 
движении, постоянно нахо
дится на одном из многочис
ленных объектов. В услови
ях коксохима запыленность 

электроустановок не уклады
вается в норму, здесь боль-, 
шие температурные колеба
ния, агрессивная среда, к то
му же многие объекты дви
жущиеся — все они требуют 
постоянного внимания. Ра
боты много. Но никто из 
подчиненных никогда не ви
дел Виктора Павловича раз
дражительным, резким или 
грубым, он всегда сдержан, 
внимателен и доброжелате
лен к. людям. Не случайно 
коммунисты первого коксово
го избрали его заместителем 
секретаря партийной органи
зации цеха. 

Бытует мнение, что хорош 
тот руководитель, отсутст
вие которого не сказывается 
на работе. чДумаю, если ру
ководитель выступает лишь 
в роли палки-погонялки, тог
да тезис это верный. Но со
гласитесь, сотрудничество с 
деловым, творчески мысля
щим, инициативным руково
дителем идет лишь на поль
зу общему делу. Виктор 
Павлович приходит на уча
стки не для того, чтобы вы
искивать недоделки или 
грешки подчиненных. Его 
появление в критический, 

сложный момент вызывает у 
людей положительные эмо
ции: если здесь Коротицкий 
— все будет хорошо. Его со
веты, подсказки выражены 
всегда в такой форме, что 
людям хочется сделать боль
шее, чтобы заслужить одо
брительный взгляд Виктора 
Павловича. 

Рассказывали мне в цехе 
эпизод, который, думаю, 
очень хорошо характеризу
ет человека. Поехал как-то 
Коротицкий в выходной за 
город отдыхать. На обочине 
дороги увидел велосипедист
ку, измученную, больную от 
жары. Другой бы проехал 
мимо, а Виктор Павлович 
пересадил на велосипед од
ного из своих пассажиров-
мужчин, а перегревшуюся на 
солнце велосипедистку отвез 
в деревню, где ей оказали 
медицинскую помощь. Ко
нечно, и крюк пришлось сде
лать приличный, и драгоцен
ное время отдыха было по
теряно, но Виктор Павлович 
остался доволен — помог 
человеку. 

Таков он во всем, комму
нист, руководитель, специа
лист своего дела В. П. Ко
ротицкий. 

А. МЯГКОВ, 
начальник участка 

автоматизации КХП. 

Н А Ш Р А Б О Ч И Й Д О Л Г 
(Окончание. 
Начало на 1-й стр.). 

Об этом настало время по
говорить серьезнее. Трудя
щиеся нашего цеха, поддер
жав инициативу сталепла
вильщиков, решили работать 
под девизом: «От стили по 
заказам — к поставкам по 
договорам». Однако выпол
нить девиз не так-то просто-
В этом нам здорово «помо
гают» смежники. Скажем, 
коллектив первого мартенов
ского цеха, часто поставля
ющий металл с расслоем,, 
пленами. Свою «лепту» вно
сит и коллектив слябинга — 
отсюда идет металл с рваной 
и жженой кромкой. А хо
рошо бы пригласить их в 
наш цех и показать их ра
боту в конечном; товарном 
виде, пбказать металл, кото
рый пойдет к потребителям.. 
Вряд ли наши смежники во 
всех случаях останутся до
вольны итогами нашего-сов
местного труда. 

К числу объективных мож
но отнести и трудности, свя
занные с неравномерностью 
подачи металла в наш цех. 
Почти ежемесячно наблюда
ется такая картина: до 20-го 
числа металл поступает к 
нам в малых количествах, а 
в последней десятидневке его 
приток увеличивается почти 
в полтора—два раза. 

Вот что говорит по этому 
поводу штабелировщик ме
талла склада горячеката
ных рулонов К. Галкин, ра
бочий, которому ежесменно 
приходится сталкиваться с 
этой проблемой: 

— Если до 20-го числа мы 
принимаем в наш поток при
мерно 300 рулонов за смену, 
то потом это количество 
возрастает в среднем до 460. 
И начинается неразбериха: 
машинисты кранов в поис
ках свободных мест «растал
кивают» поплавочный про
катанный металл по всему 
складу. Нередко заваливают 
те плавки, которые необхо
димо поставить под порез 
на агрегаты резки. Потому и 
на эти асрегаты' металл вы
дается неравномерно, и если 
один из них загружен хоро
шо, то второй вынужден 
простаивать из : за отсутст
вия металла. 

Работники стана изыски
вают возможности справ
ляться с этим наплывом.ме
талла. Но когда же тем, кто 
обслуживает листоотделку, 
выполнять заказы, если уже 
упущено драгоценное время? 

Вместе с тем работники 
адъюстажа уже за первые 
две декады месяца должны 
выполнять заказы на 100 
процентов с тем, чтобы по
требители смогли получить 
свой заказ своевременно и в 
необходимом количестве и 
тоже, в свою очередь, могли 
выполнить свой план. Но не 
всегда это получается. 

Большие трудности испы
тывают бригадиры отгрузки 
и машинисты кранов. 

— Сейчас на складе лежит 
около трех тысяч тонн ме
талла, порезанного для тра
вильного отделения ,— рас
сказывает машинист крана 
шестого тупика первой брига
ды В. Савченко. — Спраши
вается, зачем же его надо 
было резать в таком боль
шом количестве, когда в тра
вильное отделение мы пода
ем в смену всего 130 тонн,:, 
и этого им вполне хватает. 
А оставшийся «запас» меша
ет нам работать. И повагон-
но порезанный металл ло
жится вперемешку, что соз
дает трудности при отгруз
ке. 

В ряде негативных момен
тов, мешающих стабильному 
выполнению заказов, и не
удовлетворительная работа 
агрегатов резки. В чем кро
ются причины их неритмич
ной работы, сбоев, кроме 
уже названных. Однозначно 
ответить на этот вопрос не
возможно. Агрегаты были 
смонтированы и пущены чет
верть века назад, и какой-
либо существенной пере
стройки или реконструкции с 
тех пор не претерпели. А 
ведь по их рольгангам про
шли миллионы тонн метал
ла. Естественно, оборудова
ние устарело, и обслуживаю
щий персонал вынужден тра
тить время на ремонты боль
ше, чем следовало бы. 

• Большой проблемой оста
ется хроническая нехватка 
запасных частей, которые мы 
в основном заказываем в ме
ханическом цехе и которые 
не всегда выполняются в 
срок, Одним словом, давно 
уже назрел вопрос о рекон
струкции всех трех агрега
тов резки, тогда можно бу
дет говорить и о значитель
ном росте производительно
сти труда, и об улучшении 
качества продукции. 

— В плохой работе агре
гатов резки виновны и сами 
операторы, — считает стар

ший мастер В. Фалеев. — 
Некоторые из них халатно 
относятся к оборудованию 
не делают вовремя профи
лактических осмотров. 

И это касается не только 
тех, кто работает на агрега
тах, но и на стане 2500. Лю
бой сбой, всевозможные ава^ 
рийные застревания здесь 
сразу сказываются на рабо
те адъюстажа цеха. А у Нас 
п/Грой еще низка технологи
ческая дисциплина. Можно 
привести два апрельских 
примера. Во второй бригаде, 
руководимой начальником 
смены А. Колоском, за одну 
смену полоса «застревала» 
трижды. Сказалась прежде-
всего несогласованность дей
ствий операторов шестого 
поста. Это привью к выпу
ску 20 тонн брака, а потеря 
производства составила 
650 тонн. 

В смене, руководимой 
С. Лебедевым, из-за невни
мательности оператора на 
моталке № 7 произошло за
стревание — отправлено в 
брак 7 тонн металла. 

И работники отдела тех
нического контроля считают, 
что в ряде случаев в браке 
металла больше повинны 
сами прокатчики. •':-•• 

— Дефекты л изъяны ме
талла большей частью ло
жатся на наш цех, — гово
рит контролер ОТК первой 
бригады В. Шекунова, — их 
в два раза больше, чем «при
шлых» из мартена и первого 
обжимного цеха. 

А значит есть над чем за
думаться серьезно каждому 
из нас и, не ссылаясь только 
на объективные трудности, 
требовательнее подходить к 
себе, к своему труду. Пора 
понять, что обязательства пе
ред потребителями, принятые 
цехом, — это обязательст
ва каждого рабочего. Ну, а 
к тем, кто не выполняет их, 
нужно применять самые 
строгие меры, которые не ог
раничивались бы только сня
тием процента премии, а 
расценивались бы. на одном 
уровне с невыполнением про
изводственного задания. В 
более строгие рамки следо
вало бы поставить всех, от 
кого зависит, выполним мы 
слово, данное потребителю, 
или нет. 

В. ЧИСТЯКОВ, 
штабелировщик 

ЛПЦ № 4 . 

Труженикам цеха металлических изделий ПТНП хоро
шо известно имя штамповщицы Ольги Петровны Сусло-

.вой. Почти три десятка лет трудится она в этом коллек
тиве и в совершенстве овладела приемами работы на 
различных участках. Это дает ей возможность каждую 
смену перевыполнять норму выработки. Ударник ком
мунистического труда О. П. Суслова награждена ме
далью «Ветеран труда». 

На снимке: Ольга Петровна СУСЛОВА. 

В ГОСТЯХ У ШЕФОВ 
В эти Дни наш цех госте

приимно распахнул свои две
ри перед ребятами из под
шефной школы № 20. Уча
щиеся с седьмого по десятый 
классы' имели возможность 
ближе познакомиться с тру
жениками цеха, побывать на 
их рабочих местах. 

Раньше ребята бывали 
лишь на тех участках, где 
работала шефствующая над 
ними бригада. Теперь же они 
заглянули в разные уголки 
цеха, последовательно про
следили за технологическим 
циклом. 

А ближе познакомиться с 
новым цехом комбината, в 
котором установлено совре
менное оборудование, им по
могает секретарь партбюро 
Л П Ц № 8 А. В. Яковлев. 
Есть о чем рассказать Алек
сандру Викторовичу нашим 
подопечным. Не один год ра
ботал он производственным 
мастером, принимал участие 
в пуске цеха, вместе со все
ми отлаживал сложнейшее 
оборудование. 

Однако не только с техни

ческой стороной дела знако
мятся школьники. Их инте
ресуют и люди, работающие 
на сложном оборудовании. 
Скажем, семиклассникам на
долго запомнится встреча с 
ребятами из комсомольско-
молодежного коллектива 
второй бригады АПР № 5. 
Этот КМК уже дважды в 
нынешнем году выходил по
бедителем i соцсоревнования 
между молодежными брига
дами прокатного производст
ва. Мало о чем пока говорит 
ребятам цифра выполнения 
плана — 108,6 процента. З а 
то не могут их оставить рав
нодушными рассказы о рабо
чих буднях бригады руково
дителя В. М. Царёва и ком
сорга Л. Вшивцева. 

Когда ребята уходили из 
Щеха, их спросили о*впечат
лениях. В ответ многие го
ворили: «Вот бы здесь пора
ботать!» Что ж, милости про
сим в наш цех, и не только 
на экскурсию. 

М. ВАСИЛЬЕВ, 
зам. секретаря бюро 
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